

Theil ist an der Thür, der breiteste hinten, wo sie schlafen. Sie hatten sich ihr Bett zum Theil aus dem Laube des Andromeda tetragona bereitet; und es nahm circa das Drittel des Ganzen ein.

Im Winkel jedes Zeltes waren einige Steine gelegt, und bildeten aus Moos- und Thran eine Lampe, und über dieser hing ein kleines steinernes Gefäß, worin ein großes Stück Narwal-Fleisch lag. Eins dieser Gefäße kaufte ich für einen kupfernen Kessel.

Die Insel, auf der wir gelandet waren, nannte ich die Observationsinsel. Sie liegt unter  $70^{\circ} 21' 57''$  der Breite und  $68^{\circ} 28' 33''$  der Länge. Die Abweichung der Declination war  $80^{\circ} 59' 17''$  westlich.

Am 8. segelten wir weiter.

Bis zum 14. September blieb die Witterung ungemein schön. In dieser ganzen ersten Hälfte des Monats hatten wir sehr wenig Schnee, und nicht ein einziges Mal einen ganzen Tag Nebel. Dem leichten Wichen wir jedoch auch dadurch aus, daß wir uns immer ganz nahe an der Küste hielten, und wir hatten oft in der Nähe des Landes schöne helle Witterung, während wir im Meere dicke Nebelschwaden sahen. In der zweiten Hälfte des Monats ward es schlechter, und der Nebel zwang uns mehrmals, an Eisberge anzulegen, und helleres Wetter abzuwarten. Am 24. endlich kamen wir wieder aus dem Polarkreise hinaus, nachdem wir uns vierzehn Monate und drei Wochen innerhalb derselben aufgehalten hatten. Am 26. waren wir